

ECONOMÍA Y TRABAJO

# El FMI avisa del golpe de la guerra para la recuperación mundial

El organismo teme que el conflicto traiga una economía fragmentada en bloques

**AMANDA MARS, Washington**  
La crisis de Ucrania ha liquidado las previsiones que el Fondo Monetario Internacional (FMI) tenía hace apenas tres meses. El conflicto cercenará casi un punto del crecimiento mundial previsto para este año —hasta dejarlo en el 3,6%—, agravará la peligrosa espiral de precios, a cuenta sobre todo de la energía, y extenderá los problemas en las cadenas de suministro de productos hasta 2023, según el nuevo informe de perspectivas publicado ayer en Washington. El organismo alerta también del efecto transformador del conflicto, que agrava el riesgo del retorno a una economía mundial fragmentada en bloques geopolíticos.

El análisis del Fondo no deja un solo respiro: recuerda que los gobiernos reciben esta nueva tormenta con poco margen fiscal debido a los extraordinarios estímulos activados por la pandemia, destaca que la polarización impide de la cooperación global cuando más se necesita y advierte de que no tiene, en realidad, mucha confianza en los nuevos números. “Una incertidumbre inusualmente elevada rodea estos pronósticos y dominan los riesgos”, afirma el economista jefe, Pierre-Olivier Gourinchas, en la introducción.

Con esta salvedad, el Fondo calcula que la economía global crecerá un 3,6% tanto 2022 como en 2023, una estimación de 0,8 puntos y 0,2 puntos porcentuales inferior, respectivamente, a lo que había previsto en enero. El sobresalto más drástico se da, con todo, en las expectativas de inflación: el FMI calcula que los precios escalarán un 5,7% este año entre los países avanzados y un 8,7% entre los emergentes, lo que supone un aumento de 1,8 y 2,8 puntos porcentuales sobre las estimaciones previas a la invasión.

El FMI celebra sus reuniones de primavera en la capital de Estados Unidos bajo severas restricciones, con pequeñas delegaciones por país y la mayor parte de la actividad celebrada de forma vir-

## Proyecciones económicas del FMI

Variación en %	Previsión de abril 2022			Diferencia con la previsión de enero	
	En 2021	En 2022	En 2023	En 2022	En 2023
Mundo	6,1	3,6	3,6	-0,8	-0,2
Economías avanzadas	5,2	3,3	2,4	-0,6	-0,2
Estados Unidos	5,7	3,7	2,3	-0,3	-0,3
Japón	1,6	2,4	2,3	-0,9	0,5
Reino Unido	7,4	3,7	1,2	-1,0	-1,1
Canadá	4,6	3,9	2,8	-0,2	0,0
Zona euro	5,3	2,8	2,3	-1,1	-0,2
Alemania	2,8	2,1	2,7	-1,7	0,2
Francia	7,0	2,9	1,4	-0,6	-0,4
Italia	6,6	2,3	1,7	-1,5	-0,5
España	5,1	4,8	3,3	-1,0	-0,5
Otras economías avanzadas	5,0	3,1	3,0	-0,5	0,1
Mercados emergentes	6,8	3,8	4,4	-1,0	-0,3
Asia emergente	7,3	5,4	5,6	-0,5	-0,2
China	8,1	4,4	5,1	-0,4	-0,1
India	8,9	8,2	6,9	-0,8	-0,2
Asia Sudoriental	3,4	5,3	5,9	-0,3	-0,1
Europa emergente	6,7	2,9	1,3	-6,4	-1,6
Rusia	4,7	-8,5	-2,3	-11,3	-4,4
América Latina y el Caribe	6,8	2,5	2,5	0,1	-0,1
Brasil	4,6	0,8	1,4	0,5	-0,2
México	4,8	2	2,5	-0,8	-0,2
Oriente Medio y Asia Central	5,7	4,6	3,7	0,3	0,1
Arabia Saudí	3,2	7,6	3,6	2,8	0,8
África Sub-sahariana	4,5	3,8	4,0	0,1	0,0
Nigeria	3,6	3,4	3,1	0,7	0,4
Sudáfrica	4,9	1,9	1,4	0,0	0,0

Fuente: Fondo Monetario Internacional.

EL PAÍS

tual, muestra palpable de que la pandemia es una crisis muy reciente. Pero tras el terremoto de la covid, del que el mundo se estaba recuperando, ha llegado otra crisis colosal por obra y gracia de Moscú.

Y el efecto en el coste de la electricidad, el gas y los alimentos ha incrementado “la probabilidad de más tensiones sociales”, advierte la institución. “Justo cuando una recuperación del derrumbe por la pandemia parecía a la vista, la guerra ha creado una perspectiva muy real de que gran parte de las mejoras recientes se borren”, apunta Gourinchas.

Para Ucrania, el país víctima,

significa un colapso del PIB del 35% este año; para Rusia, una caída del 8,5%, fruto del aislamiento y las sanciones internacionales por la invasión, frente al crecimiento de tres puntos esperado antes de la guerra. El crecimiento de la zona euro, importadora neta de energía, se ha revisado a la baja en un 1,1 puntos porcentuales para este año (se espera un crecimiento del 2,8%, frente al 3,9% que se esperaba en enero) y dos de sus mayores locomotoras, Alemania e Italia, salen peor paradas por su elevada dependencia de la energía rusa.

Todos estos pronósticos se han calculado sobre un escenario

La institución prevé un alza del PIB del 3,6% tanto en 2022 como en 2023

El coste de la vida se encarecerá un 5,7% este año en los países avanzados

base en el que la guerra continúa limitada al territorio ucraniano, aunque reverbera en las economías de medio mundo, y que la estrategia de sanciones sigue dejando fuera al sector energético. El informe si tiene en cuenta el impacto de la decisión de las autoridades europeas de lograr una mayor diversificación de suministro y los embargos anunciados el 31 de marzo, que comienzan con el carbón, si bien ya se han abierto negociaciones para abordar el crudo, un asunto muy controvertido por el perjuicio económico que supone para los ciudadanos europeos en un momento en el que los precios de la energía ya

## La inflación caerá abruptamente a final del próximo año

La deuda pública española estará en el 114% del PIB a partir de 2024

**J. S. GONZÁLEZ, Madrid**  
España mantendrá un fuerte ritmo de crecimiento durante los próximos tres años gracias al empujón de los fondos europeos, según las previsiones del Fondo Monetario Internacional. La economía española recuperará el terreno perdido durante el primer año de la pandemia a finales de 2023.

Para entonces, la inflación, uno de los fantasmas que más perturban a la economía durante este ejercicio, habrá desaparecido: la crisis energética y el encarecimiento de los alimentos y otras materias primas por la guerra de Ucrania están alimentando la espiral de precios hasta niveles nunca vistos en 40 años. Pero todas las tormentas pasan.

El Fondo augura que la presión sobre los precios amainará a finales de año. Calcula que el IPC se situará a cierre de 2022 en el 2,7%, una tasa muy inferior al 9,8% actual y que ha alarmado a las autoridades españolas. Para el próximo año, la institución dirigida por Kristalina Georgieva proyecta que la inflación media se moderará al 1,3% y el IPC de

diciembre se enfriará hasta el 0,8%, según los cálculos recogidos de la base de datos del FMI actualizada ayer.

El catálogo de cifras proyectadas por el Fondo es abundante. Aunque algunas forman parte del Monitor Fiscal, que la institución con sede en Washington prevé publicar hoy, ya están accesibles al explorar las tripas de su base de datos.

Los economistas del Fondo proyectan que España no conseguirá rebajar el déficit público por debajo del 3% hasta más allá de 2027. Aunque las reglas fiscales de Bruselas, que obligan a contener la desviación presupuestaria al 3% del PIB, están suspendidas por la crisis del co-

El Fondo calcula que el IPC se situará en un 2,7% en diciembre

España mantendrá uno de los déficits más elevados de la eurozona

ronavirus, y arrecia el debate para flexibilizarlas, España mantendrá uno de los déficits públicos más elevados de la eurozona